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愛西市特別職報酬等審議会会議録（概要） 

会 議 名 称  第３回 愛西市特別職報酬等審議会 

開 催 日 時  令和４年１１月４日（金） 午後１時５９分から午後３時１０分まで 

開 催 場 所  愛西市役所北館 ３階 災害対策本部兼会議室 

出 席 委 員  別紙のとおり 

欠 席 委 員  後藤英一郎 

公開・非公開 公 開 

傍聴人の数  ０ 人 

審議事項等 

（１）会議録署名者の決定について 

（２）愛西市特別職報酬等について 

（３）その他 

審 議 経 過  別紙のとおり 

会 議 資 料 会議次第 
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愛西市特別職報酬等審議会委員 

役  職 氏   名 備   考 

会  長 岩 崎 恭 典  

副 会 長 石 原 一 孝  

 加 藤 金 彦  

 後 藤 英一郎 欠席 

 中 村 文 子  

 原 田 健 三  

 古 川  宏   

 水 野 秀 俊  

 水 野 善 弘  

 

事務局 

役  職 氏   名 備   考 

企画政策部長 西 川  稔  

人事課長 青 木 万亀雄  

人事課主査 大 平 剛 史  
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審 議 経 過 

発言者  内容（概要） 
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開会 

 只今より、令和４年度第３回愛西市特別職報酬等審議会を開催します。 

 開会に当たり事前に報告します。 

本日の傍聴者はありませんでした。 

あいさつ 

 愛西市特別職報酬等審議会にご出席いただきましてありがとうございま

す。本日は答申内容を確定させ、皆さんに了承が得られれば、市長に答申を

渡す流れで考えています。よろしくお願いします。 

審議会規程第３条第２項により、ここからは会長に議長を務めていただき

議事の進行をお願いします。 

付議事項 

会議録署名者の決定について 

審議会規程第５条第３項の規定により、会議録署名者の指名をします。 

名簿順で中村委員にお願いしたい。よろしいでしょうか。 

（「はい」の声あり） 

中村委員、よろしくお願いします。 

愛西市特別職報酬等について 

 前回の審議会では、特別職の給料月額及び議員の報酬月額について、据え

置きという概ね結論を出していたと思います。また、付帯意見として政務活

動費の事と来年度もこの愛西市特別職報酬等審議会を開催してほしいとい

う事を書きたいというところで一致していたと思います。皆さんに事前に答

申案を送付しているが、事務局に答申案を朗読してもらいたいと思います。 

  （答申案の朗読） 

この答申案について意見があればお願いしたい。 

付帯意見のところで「市政発展のため幅広い年齢層の方に議員として活躍

してもらうため」とあるが、もう少し若い人に活躍してもらいたいという意

図が伝わるようにできないか。 

私は、この部分の表現でこれから新しくなる議員という捉え方もできてし

まうので、この部分を削って「市政発展のために活躍してもらう事を目的に

した」に変更したらどうかと提案させてもらいます。 

私も同感です。 

では、ここは修正しましょうか。 

私も今の修正内容でいいと思います。それから付帯意見として議会に政務

活動費の創設に向けた検討を求めていくわけですが、どのような検討をされ

たのか内容を聞きたいし、確認できればと思っていますが何か方法はありま

すか。 

我々としては「議論の内容及び経過を公表するとともに」と書かせてもら

っているところで、しっかりと公表されるだろうと期待していますよね。公

表されないならそれなりの理由を開示してもらう必要があるでしょうね。 
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「おわりに」の部分で「市長、副市長及び教育長には、さらなる行政改革

を断行し」とあるが、議会の議員の方も加えた方が良いのではないか。 

執行部は、行政改革を断行する。確かに行政改革は３役だけど、議会の議

員の方も関与するはずなので、この部分も少し修正しましょうか。 

「市長、副市長及び教育長には、さらなる行政改革を断行すること、執行

機関並びに議会の議員は引き続き市民のため…」でどうですか。 

それでいいと思います。 

他にありますか。 

（意見なし） 

意見のとおり修正をする形でよいか。 

（「はい」の声あり） 

それでは、事務局に答申案の修正をしてもらいます。 

修正をお願いしている間ですが、手当については諮問には含まれていませ

んが、報酬と手当は密接に絡んでいるので少し期末手当の話もしましょう

か。現状の期末手当の状況を事務局から説明をお願いします。 

（事務局説明） 

ありがとうございました。ボーナスの金額を決めるのは難しいので、実際

には人事院勧告を参考に決めていくしかないと思いますがどうでしょうか。 

資料の年収欄は報酬＋ボーナスで集計されていますよね。 

そうです。 

年収を見て判断するしかないですよね。 

民間企業であれば、業績が上がったらボーナス上げるという話ですよね。 

ただ、市役所の仕事を何をもって業績が上がったというかは難しいので、

他の市を見ても人事院勧告に沿っているところが多いですしね。これが妥当

ではないでしょうか。 

そうですね。 

（修正案配布） 

事務局に修正いただきましたが、この内容でよろしいでしょうか。 

（異議なし） 

それでは、この内容で市長に答申したいと思います。 

 （市長入室） 

 （会長が答申書を朗読し市長に渡す） 

いただいた答申の内容について、我々としては真摯に受け止めてしっかり

と対応していかなければならないと思っています。先程、会長からありまし

たが、新型コロナウィルス感染症の影響や円安等の物価高騰等、市を取り巻

く環境はさらに厳しさを増してくると思っています。我々、行政といたしま

しても社会情勢をしっかり認識しながらより良いまちづくりのためにどの

ような施策を行うか議会とも議論しながら進めていかなければならないと

いう役目を改めて実感しました。 

付帯意見のうち、特に議会の部分については、私から直接議長に話をさせ

てもらいます。また、次回の特別職報酬等審議会の開催時期についても来年
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度という意見をいただきましたので、来年度の予算編成に向けてしっかりと

予算計上していきたいと思っています。今後とも、皆様方には愛西市の市政

運営に関しましてご理解、ご協力をいただきますようお願いを申し上げて簡

単ではございますがお礼の挨拶に代えさせていただきます。 

  （市長退室） 

１０月１７日に諮問を受け、３回にわたり慎重審議を重ね、市長に答申を

渡すことができた。皆さんから忌憚のない意見をいただけたことにお礼申し

上げます。 

その他 

事務局の方で何かありましたらお願いします。 

①答申の内容を新聞社に情報提供します。 

②議事録の確認について、後日確認をお願いします。 

③報酬の振込については、１１月中に予定しています。 

閉会 

これにて愛西市特別職報酬等審議会を閉会とします。 

ありがとうございました。 

 

 


